
Ata da Reunião Ordinária do Departamento de Educação do Centro de 1 

Ciências Aplicadas e Educação da Universidade Federal da Paraíba, realizada 2 

em dez de outubro de 2013. 3 
 4 

Ao décimo dia do mês de outubro de dois mil e treze, às dezesseis horas e vinte minutos, 5 

reuniu-se o Departamento de Educação (DED), em sala própria no Centro de Ciências 6 

Aplicadas e Educação (CCAE) da Universidade Federal da Paraíba, Campus IV, sob a chefia 7 

da Profa. Dra. Melânia Lopes Cornélio. Atendendo à convocação, compareceram os seguintes 8 

professores: Joseval dos Reis Miranda - Coordenador do Curso de Pedagogia, Rossana Kess 9 

Brito de Souza Pinheiro, Antonio Alberto Pereira, Francymara Antonino N. de Assis, Ivonaldo 10 

Neres Leite, Francisca Terezinha de Oliveira Alves, Gislaine da Nóbrega Chaves, Gilmar Leite 11 

Ferreira, Maria da Penha Caetano de Figueiredo Gill e Renata Monteiro Garcia, presente 12 

também se encontrava o Assistente em Administração, Marcos Aurélio Vieira Diniz, o qual 13 

secretariou a reunião. Constando o quorum regimental, a Senhora presidente iniciou a sessão 14 

tendo como pontos de pauta: (1) Ata: Considerações e aprovação; (2) Horário do período 15 

2013.1; (3) Solicitação de Oferta de Disciplina Optativa; (4) Avaliar Proposta de Segunda 16 

Entrada do Curso; (5) Concurso e Composição da Banca Examinadora; (6) 17 

Procedimentos de Pedido de Diárias e Passagens e Solicitação de Transporte; (7) 18 

Comissão para Avaliação de Progressão Funcional Interna; (8) Professor Voluntário. 19 

Seguiu-se com considerações sobre a ata da última reunião ordinária, que foi aprovada. (2) 20 

Horário do período 2013.1. A profa. Melânia iniciou a reunião informando a todos que o 21 

horário das disciplinas do período 2013.1 foi enviado, e agradeceu a colaboração e as 22 

contribuições que tornaram possível seu fechamento. O horário foi aprovado por unanimidade 23 

no colegiado departamental. (3) Solicitação de Oferta de Disciplina Optativa. A professora 24 

Melânia leu a solicitação de disciplina, direcionada ao departamento de educação, pela 25 

coordenação do curso de pedagogia, em que os interessados, Claudison de Lima Barbosa e 26 

Mércia Figueiredo Soares, pedem que seja oferecida no período 2013.1 a disciplina optativa 27 

Teoria e Prática da Educação Popular. Após a discussão foi constatado a indisponibilidade de 28 

professor para ministrar a disciplina neste período, então a profa. Melânia colocou a proposta 29 

em votação, que foi indeferida por unanimidade. Também foi lida a solicitação, realizada pela 30 

aluna Danila Soares de Mendonça, de oferta da disciplina Educação Popular e Práticas de 31 

Extensão no período 2013.1, a qual o prof. Paulo Roberto Palhano se disponibilizou a ministrar, 32 

sendo assim, foi atendida a solicitação da aluna do curso de pedagogia. (4) Avaliar Proposta 33 

de Segunda Entrada do Curso. A profa. Melânia iniciou o ponto de discussão informando 34 

que após consultoria no campus I, foi-lhe esclarecido que no processo de solicitação de 35 

abertura de uma segunda entrada no curso de pedagogia, faz-se necessário por parte do 36 

departamento, apresentar declaração de que possui infra-estrutura e mão de obra docente pronta 37 

e disponível para atender o novo curso, após estes esclarecimentos a profa. colocou o ponto em 38 

discussão. O prof. Joseval informou que foi dado um prazo até treze de outubro, pela a direção 39 

do centro, para apresentação dos motivos fundamentados que justifiquem a criação/expansão de 40 

cursos, e que essas propostas serão debatidas em uma reunião extraordinária, do conselho, no 41 

dia vinte e três de outubro. A profa. Renata, que acompanhou a profa. Melânia no campus I, 42 

acrescentou que após os esclarecimentos desses detalhes, ficou clara a necessidade de 43 

apresentar uma proposta amarrada de tal forma, que se tenha a garantia dos recursos 44 

necessários. A profa. Terezinha argumentou a extrema necessidade de implementação do curso 45 

de pedagogia no turno diurno, como expansão e flexibilização na oferta de disciplinas, e a 46 

possibilidade do desenvolvimento das áreas específicas pelos professores. O prof. Ivonaldo 47 

sugeriu a aprovação de um indicativo, para levar à reunião do conselho de centro, informando 48 

que queremos um curso de pedagogia diurno, mas aguardamos que a direção averigue se as 49 

condições necessárias serão garantidas. Após encerrada a discussão, a profa. Melânia 50 

encaminhou à votação a indicação de sim, para o curso de pedagogia diurno, diante do 51 

atendimento das condições necessárias para sua execução; a proposta foi aprovada por 52 

unanimidade. (5) Concurso e Composição da Banca Examinadora. A profa. Melânia 53 

consultou o colegiado sobre a composição da banca para o concurso de Organização do 54 

Trabalho Pedagógico; já que a direção do centro solicitou informações sobre os membros, 55 

antecipadamente, no intuito de providenciar passagens e diárias; e sugeriu a permanência da 56 

profa. Terezinha como presidente da banca, pois a professora já possuía a banca montada antes 57 

do cancelamento do concurso e confirmou a intenção dos membros em continuar na sua 58 



composição; a proposta foi aprovada. (6) Procedimentos de Pedido de Diárias e Passagens e 59 

Solicitação de Transporte. A profa. Melânia informou ao colegiado departamental os 60 

procedimentos, tramitações, prazos, justificativas e prestações de contas, necessários para as 61 

solicitações de diárias, passagens e transporte, no departamento de educação. Solicitou ainda 62 

que os professores, com previsão de viagens para congressos, informem o mais rápido possível, 63 

garantido assim a alocação de recursos pelo Centro.  (7) Comissão para Avaliação de 64 

Progressão Funcional Interna. No intuito de avaliar as solicitações de progressões funcionais 65 

que ingressam no Departamento, foi criada uma Comissão para Avaliação de Progressão 66 

Funcional Interna, formada pelos professores: Francisca Terezinha O. Alves, Gislaine da 67 

Nóbrega Chaves e Lusival Antonio Barcellos; aprovada por unanimidade. (8) Professor 68 

Voluntário. A profa. Melânia leu um processo de solicitação de serviço voluntário, 69 

direcionado ao departamento de educação, onde a interessada Iolanda Carvalho, se dispõe a 70 

ministrar aulas no curso de pedagogia como voluntária. Foi então criada uma comissão para 71 

relatar o processo, formada pelos professores: Maria da Penha Caetano de Figueiredo Gill, 72 

Antonio Alberto Pereira e Renata Monteiro Garcia. Não havendo nada mais a ser tratado, 73 

declarou-se encerrada a reunião, da qual eu, Marcos Aurélio Vieira Diniz, lavrei a presente ata, 74 

que dato e assino, juntamente com os presentes. 75 

 76 

___________________________________ 77 

Marcos Aurélio Vieira Diniz 78 

 79 

___________________________________ 80 

Melânia Lopes Cornélio 81 

 82 

___________________________________ 83 

Antonio Alberto Pereira 84 

 85 

___________________________________ 86 

Francisca Terezinha de Oliveira Alves 87 

 88 

___________________________________ 89 

Francymara Antonino N. de Assis 90 

 91 

___________________________________ 92 

Gilmar Leite Ferreira 93 

 94 

___________________________________ 95 

Gislaine da Nóbrega Chaves 96 

 97 

___________________________________ 98 

Ivonaldo Neres Leite 99 

 100 

___________________________________ 101 

Joseval dos Reis Miranda 102 

 103 

___________________________________ 104 

Maria da Penha Caetano de Figueiredo Gill 105 

 106 

___________________________________ 107 

Renata Monteiro Garcia 108 

 109 

___________________________________ 110 

Rossana Kess Brito de Souza Pinheiro 111 

 112 

Reunião Ordinária – Mamanguape - PB, 10 de outubro de 2013. 113 


